

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

1. Media pendidikan karakter santri melalui rutinan ziarah wali di ponpes Alibaba Mojoagung Soko Tuban dilakukan dengan beberapa media pendidikan karakter yaitu ; *Pertama*, Pembiasaan, program-program keagamaan khususnya dalam pembiasaan yaitu ziarah ke makam Wali tiap akhir bulan dan tiap akhir tahun. *Kedua*, Keteladanan, penanaman pendidikan karakter melalui kegiatan ziarah wali di mana para ustadz di Pondok Pesantren Alibaba Mojoagung Soko Tuban berupaya menjadi *leader* yang baik bagi para santri. *Ketiga*, pembinaan disiplin santri Memberikan hukuman kepada santri yang melanggar disiplin di lingkungan pesantren dengan tujuan untuk memberikan efek jera. *Keempat*, pengamalan, Pengamalan terfokus pada keaktifan santri dalam mengikuti program yang diterapkan selama kegiatan. berlangsung
2. Implementasi rutinan ziarah wali sebagai media pendidikan karakter di pondok pesantren Alibaba Mojoagung Soko Tuban adalah: Dzikir dan Tahlil, Penyampin cerita dan tayangan sejarah wali, memperlihatkan peninggalan wali.
3. Nilai pendidikan karakter melalui rutinan ziarah wali di ponpes Alibaba Mojoagung Soko Tuban: *Pertama*, Nilai karakter disiplin. Dalam kegiatan ziarah wali tersebut para santri dituntut untuk disiplin dengan waktu yang telah disepakati. *Kedua*, Nilai karakter rasa ingin tahu

terwujud melalui pengenalan tokoh wali yang akan dikunjungi dari pemimpin kegiatan ziarah wali. *Ketiga*, Nilai karakter tanggung jawab. *Keempat*, Nilai karakter sopan santun dapat terwujud berdasarkan arahan dari pihak pesantren kepada para santri terkait sopan santun dan etika selama pelaksanaan kegiatan ziarah. *Kelima*, Nilai karakter religius, melatih kedisiplinan santri terkait sholat.

### **B. Saran**

Setelah diuraikan beberapa penjelasan dari hasil penelitian di atas, maka penulis ingin memberikan sedikit saran kepada:

1. Bagi Pendiri sekaligus pengasuh pesantren Alibaba Mojoagung Soko Tuban. Saran peneliti untuk pengasuh pondok pesantren Alibaba Mojoagung Soko Tuban agar tetap melestarikan konsep pendidikan pendidikan karakter melalui rutinan ziarah wali.
2. Bagi santri pondok pesantren Alibaba Soko Tuban. diharapkan agar selalu semangat dalam mengikuti kegiatan ziarah wali, dan mematuhi segala peraturan yang telah diterapkan oleh pesantren.
3. Bagi pembaca, semoga penelitian ini menjadi penambah ilmu pengetahuan terkait pendidikan karakter yang dapat diterapkan melalui berbagai media salah satunya adalah melalui penerapan rutinan ziarah wali.



**UNUGIRI**



**UNUGIRI**